

CONFERENCIA EPISCOPAL ESPAÑOLA
COMISIÓN PERMANENTE
Mensaje

25º ANIVERSARIO DE LA ELECCIÓN DEL PAPA JUAN PABLO II

25º aniversario de la elección del papa Juan Pablo II

24 de septiembre de 2003

El próximo 16 de octubre, D. m., se celebra el XXV aniversario de la elección del papa Juan Pablo II. En la tarde del 16-10-1978, la Iglesia recibía con gozo el anuncio de la elección del cardenal Karol Wojtyła, arzobispo de Cracovia, como nuevo sucesor de san Pedro en la sede de Roma. Cuando el recién elegido se presentó en la logia de la basílica Vaticana como un Pastor "venido de lejos", se dirigió al mundo con las mismas palabras de Cristo resucitado: «*No tengáis miedo*»¹, y añadió: «*Abrid, abrid de par en par las puertas a Cristo*». Su solicitud por todas las Iglesias durante estos veinticinco años ha sido, sin duda ninguna, un especial don de Dios, que debemos y queremos agradecer.

Es imposible resumir en pocas palabras lo que el pontificado de Juan Pablo II significa para la Iglesia y para el mundo. Él sufrió bien pronto en su propia carne las heridas de la irracional violencia que azota al mundo de hoy. Pero Dios ha querido que su pontificado sea uno de los más largos de la milenaria historia de la Iglesia, el tercero después del de san Pedro. Así ha podido realizar su sueño de acompañar a la Iglesia en el paso del segundo milenio cristiano al tercero, en un cambio de siglo en el que se nos ha dado celebrar, con el mismo Papa y bajo su impulso, el gran Jubileo de la Encarnación de Jesucristo, el Hijo de Dios, en el año 2000.

El Santo Padre, con su enseñanza y con su ejemplo, nos ha ayudado a poner con fe, esperanza y amor

Al proclamar tantos santos y beatos, muchos de ellos contemporáneos y compatriotas nuestros, y, significativamente, tantos mártires del siglo XX de todas partes del mundo, Juan Pablo II nos ha recordado a obispos, sacerdotes y diáconos, consagrados y laicos que la santidad es posible para todos y que es necesario aspirar a ella con determinación por los distintos caminos de seguimiento del Señor en la fidelidad a las diversas vocaciones y misiones que enriquecen a la Iglesia.

En nuestro Viejo Continente, desde la interpelación lanzada en 1982 en Santiago de Compostela: «*Europa, vuelve a encontrarte. Sé tú misma*»⁵, pasando por la vigorosa ayuda prestada a la superación de la división simbolizada por el muro de Berlín, hasta los reiterados llamamientos recientes, con ocasión de la redacción de una primera Constitución europea, el Papa ha impulsado la verdadera unión entre los pueblos de Europa, alimentada por las raíces cristianas que están en el origen y que continúan sosteniendo su cultura.

Para la Iglesia en España, los mensajes con ocasión de las visitas *ad limina*, en las que nos ha acogido a los obispos con benevolencia de padre y amor de hermano en el episcopado, así como la palabra sembrada en sus visitas apostólicas, expresión de la perspicacia y del corazón del verdadero pastor, han conmovido nuestras iglesias particulares para la conversión y la renovación exigidas por la nueva evangelización.

Por todo ello, damos gracias a Dios, con el mismo Santo Padre, por los beneficios recibidos. Invitamos a todos los fieles para que, en nuestras respectivas diócesis, el mismo día 16 de octubre, con el esquema de la "Misa por el Papa", participemos en la celebración de la Eucaristía, uniéndonos a la celebración que el mismo Juan Pablo II presidirá en Roma, acompañado por muchos obispos, sacerdotes y laicos de todo el mundo, pues «*la liturgia eucarística es por excelencia escuela de oración cristiana para la comunidad*»⁶, el mejor modo de dar gracias a Dios. En la Eucaristía del domingo 19, además de la intención misionera del Domund, podremos hacer en la oración de los fieles una petición especial por el Santo Padre, justamente en el día de la beatificación de la Madre Teresa de Calcuta.

Proponemos, a la vez, que el magisterio y las acciones del ministerio pastoral del Santo Padre, puedan ser estudiadas y presentadas en distintos actos públicos o académicos, como conferencias, diálogos en

[1] Cf. Mt 28, 10.

[2] Conferencia Episcopal Española, *La fidelidad de Dios dura siempre, mirada de fe al siglo XX*, EDICE, Madrid 1999, 7.

[3] Juan Pablo II, *Novo millennio ineunte* (2001), 57.

[4] Juan Pablo II, *Tertio millennio adveniente* (1994), 20.

[5] Juan Pablo II, *Discurso en el acto europeísta celebrado en la catedral de Santiago de Compostela: La renovación espiritual y humana de Europa* (1982), 4.

[6] Juan Pablo II, *Carta a los sacerdotes* (Jueves Santo de 1999) .

[7] cf. Hch 5, 15.

[8] Juan Pablo II, *Tríptico Romano, Poemas* - Universidad Católica de San Antonio, 2003, p. 41.

[9] Juan Pablo II, *Don y misterio*, en el 50º aniversario de mi sacerdocio, BAC, Madrid 1996, p. 117.